





Dari hasil pengukuran perspektif pelanggan dapat kita lihat dari pemerolehan pelanggan terjadi kenaikan mulai dari tahun 2013 hingga 2015. Kenaikan jumlah pelanggan itu tidak lain disebabkan beberapa faktor yang telah dilakukan oleh Lintas Darfiq. Dari beberapa hal yang dilakukan oleh Tour & Travel Lintas Darfiq seperti penambahan kantor cabang pembantu Lintas Darfiq di Mall BG Junction Lt. 2 Blok B45 untuk kemudahan pelanggannya, selalu mengikuti pameran terkait haji & umroh guna mengenalkan Lintas Darfiq dan produk-produknya, penyediaan lahan parkir yang nyaman dan aman, penyediaan sarana toilet bersih, penambahan AC dan TV di ruang tunggu dan menjaga hubungan baik dengan pelanggan. Faktor-faktor inilah yang menyebabkan kenaikan jumlah pelanggan. Tabel terkait dengan jumlah pemerolehan pelanggan Lintas Darfiq terdapat pada tabel 3.5 tentang jumlah pemerolehan pelanggan Lintas Darfiq.

Berdasarkan wawancara dengan pelanggan yang dilakukan kepada beberapa calon jama'ah secara acak, diperoleh data sebagai berikut: wawancara dengan pelanggan bernama Bpk. Sukron Makmun, mengatakan bahwa Tour & Travel Lintas Darfiq merupakan travel yang bertanggung jawab pada jama'ahnya, dari penilaian Bpk. Sukron menunjukkan bahwa Lintas Darfiq mampu memenuhi keinginannya atas tanggung jawab yang diberikan Lintas Darfiq. Pelanggan atas nama Ibu Nurul mengatakan menggunakan jasa Lintas Darfiq atas saran keluarganya karena enak dan bertanggung jawab. Hal ini menunjukkan bahwa citra Lintas Darfiq pada

pelanggannya terjalin dengan baik. Pelanggan atas nama H. Saidin dan Bpk. Abdu Wahid mengatakan hal yang hampir sama yakni alasan memilih Lintas Darfiq karena kantornya dekat, pelayanannya juga bagus dan berpengalaman. Hal ini menunjukkan bahwa Bpk. Saidin dan Bpk. Abdul Wahid puas dengan pelayanan-pelayanan yang diberikan oleh Lintas Darfiq. Wawancara dengan Hj. Musdalifah mengatakan Lintas Darfiq banyak promonya dan inovatif. Hal ini menunjukkan bahwa Ibu Musdalifah merasa keinginannya terpenuhi dan puas dengan produk-produk/inovasi dari Lintas Darfiq. Selanjutnya wawancara dengan Bpk. Badrut yang memilih Lintas Darfiq karena perkenalannya dengan manajer Lintas Darfiq memudahkan mendapatkan informasi. Hal ini menunjukkan bahwa Bpk. Badrut merasa dipuaskan dengan hubungan baik dengan manajemen Lintas Darfiq.

Dari hasil wawancara dengan pelanggan, dapat disimpulkan bahwa pada perspektif pelanggan ini penilaian yang diperoleh Lintas Darfiq terkait produk dan pelayanan mendapatkan respon yang baik dan positif. Hal ini dapat dilihat dari kesan yang pelanggan peroleh terhadap pelayanan jasa maupun produk yang diberikan oleh Tour & Travel Lintas Darfiq.

### **3. Perspektif Proses Bisnis Internal**

Perspektif proses bisnis internal adalah mengukur efisiensi dan efektifitas perusahaan dalam memproduksi barang dan jasa. Terdapat 3 proses usaha utama dalam proses bisnis internal, yaitu inovasi, proses operasi, dan layanan purna jual. Lintas Darfiq selalu melakukan inovasi



Penawaran-penarawan produk yang diberikan oleh Lintas Darfiq seperti penerbangannya yang langsung ke madinah tanpa harus transit, membuat perjalanan semakin cepat dan lebih nyaman hal inilah yang menjadi daya tarik tersendiri bagi konsumen dan calon konsumen Lintas Darfiq.

Selain itu Kaplan dan Norton juga mengemukakan pada perspektif ini terdapat prinsip dasar proses operasi yaitu aktivitas yang dilakukan perusahaan, mulai dari saat keberangkatan jama'ah sampai kedatangannya dilakukan dengan efisien dan tepat waktu. Prinsip inilah dipegang teguh oleh Tour & Travel Lintas Darfiq mengacu pada visi misi perusahaan yang mengedepankan pelayanan yang baik bagi para tamu-tamu Allah (Jama'ah).

Proses pelayanan purna jual yang dilakukan Lintas Darfiq juga menjadi salah satu yang diperhatikan oleh perusahaan. Pada perspektif ini, Lintas Darfiq memberikan tanggung jawab yang prima mulai dari keberangkatan sampai kedatangannya untuk keamanan dan kenyamanan para jama'ahnya. Lintas Darfiq selalu memberikan kabar/ informasi terkait umroh dan haji dan informasi produk-produk terbaru yang dikeluarkan oleh Lintas Darfiq. Lintas darfiq juga memberikan pelayanan pengaduan 24 jam Hal ini semata mata untuk memberikan pelayanan kepada pelanggannya dengan harapan mendapat rasa puas dari mereka.

Dalam perspektif proses bisnis internal ini tidak lepas dari strategi-strategi yang di lakukan Lintas Darfiq mengenalkan produknya. Beberapa







rapat-rapat (*breefing*) setiap hari sebelum jam kerja terkait target yang harus dicapai, strategi penjualan dan tanggung jawab kerja. Selain itu, pemberian motivasi Tour & Travel Lintas Darfiq pada karyawannya seperti, adanya kebebasan pegawai menyampaikan saran, kenaikan jabatan/posisi dan juga adanya pemberian *reward* umroh gratis bagi mereka yang sudah bekerja di Lintas Darfiq selama satu tahun.

Dari ke empat perspektif *Balanced Scorecard* dapat dilaksanakan dengan baik di Tour & Travel Lintas Darfiq dilihat dari perkembangan kinerja perusahaan pada setiap periodenya yang terus menunjukkan tren positif baik secara keuangan maupun non-Keuangan. Ini dapat menjadi modal yang besar untuk Lintas Darfiq menghadapi perkembangan bisnis yang semakin kompetitif.